
《实验力学》2012 年主编扩大会 

会议纪要 

                         2012 年 7 月 30 日 

 

时 间：2012 年 7 月 29 日，30 日 

地 点：云南昆明 

出 席：第七届编委会：亢一澜主编，龚兴龙常务副主编、王清远副主

编、王晋军副主编、李喜德副主编、郭荣鑫教授；第六届编委

会：伍小平主编、续伯钦副主编；编辑部孔庆合主任；实验力

学专业委员会于起峰主任、谢惠民副主任、何小元副主任。 

主 持：亢一澜主编 

2012 年 7 月 29 日晚，利用第 13 届全国实验力学大会在云南昆明召

开之际，召开了《实验力学》主编扩大会议，并在 7 月 30 日晚由实验

力学编委会与专业委员会共同举行了联合会议，从多方面共同讨论了实

验力学期刊的发展问题。 

龚兴龙副主编对第七届编委会成立一年来的工作进行了总结汇报。

报告中对《实验力学》约稿情况、EI的申报情况、稿源情况、学术指标、

审稿编辑出版等情况、英文网站建设、编辑部建设以及与中国知网、DOI

签订协议的工作进行了详细的汇报。从报告中可以看出，在编委会的具

体指导以及两委委员的共同支持下，在上届编委会工作的基础上，《实

验力学》各项指标取得了较大进步，在提高刊物质量上的工作取得了一

定的成效，刊物连续获国内各数据库收录，在力学领域与工程界的影响

力都有所提高，影响因子逐年提高，并于2012年4月正式向EI递交了申



请。同时也提出了目前期刊发展及编辑部存在的困难与问题。 

随后各位老师就如何推荐实验力学大会上的优秀稿件在《实验力学》

发表、进一步提高出版质量及影响因子、鼓励青年学者向刊物投稿、不

定期邀请综述文章以及设置“快报”栏目等问题开展了热烈讨论，提出

了很多有益的意见和建议，形成纪要如下： 

一、《实验力学》是在实验力学专业委员会领导下的学术期刊，是

实验力学领域学术交流的重要平台，办好期刊是两委会的重要职责。编

委会工作与专业委员会密不可分，专业委员会将与编委会一起支持期刊

出版工作，争取早日加入 EI。 

二、会议决定积极推荐实验力学大会上的优秀论文在《实验力学》上

发表；今后鼓励各委员举办专题会议时，能与《实验力学》合作出版专

辑；调动年轻委员的积极性，让实验力学的发展真正与青年学者的成长

息息相关。 

三、期刊不定期约请某领域专家撰写高质量综述文章，每期最多发

表一篇，比较系统地介绍某一方面前沿、需求、实验技术等体现实验特

色的内容。 

四、设置快报栏目，鼓励先将创新性的内容快速在《实验力学》发

表，及时向业界宣布，快速拥有知识产权，待内容丰富完善后不影响在

其他地方发表。对快报论文直接由副主编审核或两委委员推荐对口审

核，简化审稿程序、快速发表。重点突出快、短，并严把其创新性。 

五、鼓励实验力学工作者在发表论文时引用本刊物论文，提高刊物

的影响因子。 



六、随着青年学者的快速成长，鼓励他们积极关注《实验力学》的

发展，通过约稿、推荐等方式增加青年学者的投稿量。并在会议上向两

委中的青年委员提出了投稿要求。 

七、提高专业委员会的网站与编委会网站的互动，专委会网站上及

时刊登新一期期刊的摘要目录。 

八、尽快完成英文网站的建设，力争 8 月下旬正式开通与广大读者

见面，以便更好地让国外读者了解和熟悉本刊，扩大刊物的影响。 

九、对退稿稿件仔细分析退稿原因，近期向两委会提出总结报告，

以利于在今后的投稿和审稿工作中有针对性改进。 

与会成员一致认为期刊在编委会和专委会的两委委员的共同努力

下，不断取得进步，在今后各项工作还需进一步同心同德，继续努力，

共同推进期刊的发展工作，在实验力学专业委员领导以及广大同行们的

支持参与下把刊物越办越好。 

 

 


